



Journée mondiale de la Poste – 9 octobre 2025

Thème : « *Une poste citoyenne : service local, couverture mondiale* »

MESSAGE DU SECRETAIRE GENERAL DE L'UNION PANAFRICAINNE DES POSTES (UPAP)

Le 9 octobre de chaque année, nous célébrons la Journée mondiale de la poste. C'est pour moi un insigne honneur de saluer à l'occasion de l'édition 2025, la mission fondamentale des services postaux, à savoir : assurer les interconnexions entre communautés et favoriser l'autonomisation des citoyens d'Afrique et au-delà.

Le thème de cette année, « **Une poste citoyenne : service local, couverture mondiale** », incarne parfaitement la vision « Unir l'Afrique, connecter le monde » ; celle-ci fait écho à la mission de l'UPAP, à savoir assurer la coordination des activités liées au développement des services postaux sur le continent africain dans la perspective de créer « un territoire postal unique en Afrique », préservant ainsi la place de la poste comme plateforme essentielle et incontournable pour la communication, les échanges commerciaux et les services publics.

Par son action en faveur de la croissance économique et de la concrétisation de la Vision 2063 de l'Union africaine, la poste concourt également à la réalisation des objectifs de développement durable (ODD) des Nations unies.

Plus que jamais, les services postaux occupent une place prépondérante dans nos économies, car ils ne se résument pas à la simple distribution de lettres et de colis. En effet, la Poste est porteuse d'espoir, d'opportunités et de fiabilité pour les citoyens africains. De la campagne la plus reculée aux grandes métropoles, nos réseaux postaux – forts de quelque 25 000 bureaux de poste – couvrent l'ensemble du continent en desservant une population de 1,5 milliard et des entreprises.

Parallèlement à la consolidation de l'intégration régionale et internationale au moyen de services innovants et de solutions numériques, la poste stimule la croissance et le développement économiques tout en œuvrant pour l'inclusion numérique. Car elle permet aux citoyens d'accéder à des services essentiels, facilite le commerce électronique et favorise l'inclusion financière des communautés non desservies ou mal desservies, qui représentent plus de 85 % des populations rurales et périurbaines.

À l'occasion de la Journée mondiale de la poste 2025, nous soulignons toute l'importance de la coopération internationale et des partenariats avec le secteur privé pour le secteur postal. Grâce à la collaboration avec l'Union postale universelle et d'autres acteurs, notamment ceux du secteur

postal élargi, nous parvenons à relever les défis partagés et à saisir les opportunités qui s'offrent à nous pour atteindre des objectifs ambitieux en matière de croissance inclusive, de développement socio-économique et de durabilité.

En cette journée toute particulière, je saisis l'occasion pour lancer un message d'espoir et saluer la conscience professionnelle et l'assiduité des postiers du continent africain qui dispensent des services essentiels avec passion et dévouement.

Ensemble, poursuivons nos efforts pour bâtir une Afrique plus forte et plus interconnectée, ainsi qu'un avenir meilleur pour nos concitoyens africains et ceux du reste du monde.

Je vous souhaite une excellente Journée mondiale de la poste 2025 !

Vive la Poste africaine !

Vive la solidarité africaine !



Le Secrétaire général

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Sifundo Chief Moyo".

Dr. Sifundo Chief Moyo